

# Protokoll der StuKo-Sitzung vom 26. Januar 2015

vom StuKo bestätigt: 30. März 2015

Sitzungsleitung: Hikari Masuyama (StuKo-Vorstand A+U)

Protokoll: Marion Kasperek

## StuKo Mitglieder

stimmberechtigt		anwesend	nicht anwesend
Delegierte	FsR A+U	Hikari Masuyama - Vorstand	
		Tillmann Gebauer	
		Tatjana Zemeitat	
		Philipp Specht	

Delegierte	FsR B	Julia Kettenberger	
		Philipp Weiland	
		Lukas Gößwein	
		Tobias Hesse	

Delegierte	FsR G	Christina Giesa - Vorstand	
		Lieselotte Illig	
		Anna Juliana Brandes	Tobias Kühn

Delegierte	FsR M		N.N.
			Louis Maiberger
			Umair Jabbar
			N.N.

## beratend

		Unterschrift
SenatorInnen	FsA	Benjamin Rätz
	FsB	Fulya Tasliarmut
	FsG	Damian Henn
	FsM	Nele Claus

ReferentInnen	Mobilität stellv.	Tobias Hesse	Christian Knoth
			Bagrat Ter-Akopyan
		Helene von der Krone	
	Kulturförderung Kulturveranstaltungen stellv.		Georg Müller
			Udo Nauber
			Paul Debus
			Carolin Voigtländer
	Finanzen		Hannah Meyer
			Michael Matthey
			Veronika Haaf
	Informationsverbreitung stellv.		Dorit Fauck
			Frank Zigan
			Cornelius Lüdtke
	Internationals		Carsten Tetens
			Carolin Voigtländer
			Johannes Budig
	Infrastruktur		Torsten Zern
		Maurice Riesche	
stellv. Initiativenkoordination		Sarah Scheidmantel	
		N.N.	
		Udo Nauber	
stellv. Hochschulpolitik / KTS			
		Sebastian Altmann	
stellv. Politische Bildung			
stellv. Regenbogenreferat			
stellv. Schützengasse			

Geschäftsführerin StuKo		Sabine Schmidt – entschuldigt
	stellv.	Frank Zigan
	stellv.	Marion Kasperek

Ausschuss	Studium und Lehre		Marcella Casanova
			Kristin Elsner
			Tobias Grandel
	Forschung und Projekte		Anja Jessika Kauerhof
			Nora Gersie
			Henriette Abitz
	Planung und Haushalt		Maurice Riesche
			N.N.

Gäste	Felix Egle	
-------	------------	--

# Tagesordnung für die StuKo-Sitzung am Montag, 26. Januar 2015

Sitzungsleitung: Hikari Masuyama

Protokoll: Marion Kasperek

## TOP 0 Formalia (Beschlussfähigkeit, Tagesordnung, Vorstellungen)

- Beschlussfähigkeit
- Tagesordnung

## TOP 1 Protokoll

- vertagt

## TOP 2 Anträge von Gästen

- Magazin Felix Egle

## TOP 3 Anträge der Kulturförderung

- Konzert im Laden
- Werbemittel „Randgruppenmusik“

## TOP 4 Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Deligierte

- Bibliotheksbeirat: Sarah Scheidmantel

## TOP 5 Beschlüsse und Informationen des Vorstandes

- Flügelkonzert
- Kanzlergespräch
- Rektorgespräch
- Reinigung
- Ausschuss Planung und Haushalt

## TOP 6 weitere Beschlussanträge

- Projektvorschuss „Randgruppenmusik“
- Kopierer

## TOP 7 Sonstiges

- Positionspapier zur Nutzung des Parks an der Ilm
- Ehrenamtspreis
- PETA
- Müll
- Wohnprojekt „Ro 70“
- Anti-Nazi-Demo
- Ausschuss Studium und Lehre
- Mailverteiler Studierende

## TOP 8 nächste Sitzung

StuKo-Sitzung, 09. Februar 2015 Redeleitung: Christina Giesa

## TOP 0 Formalia [Beschlussfähigkeit, Tagesordnung, Vorstellungen]

Hikari begrüßt um 19:08 Uhr den StuKo zur Sitzung.

Beschlussfähigkeit ist mit 11 von 14 Mitgliedern, aber ohne der Anwesenheit aller Fakultäten nicht gegeben, Änderungs- bzw. Ergänzungswünsche zur vorliegenden TO können angemeldet werden.

Felix Egle ist zu Gast und möchte einen spontanen Antrag an die Kulturförderung stellen. Das Thema „Wohnprojekt von Ro70“ soll besprochen werden. Torsten ist zu Gast. Die Anträge der Kulturförderung werden nach vorne gezogen.

## TOP 1 Protokoll

- Da der StuKo nicht beschlussfähig ist, müssen alle Anträge und Beschlüsse vertagt werden.

## TOP 2 Themen von Gästen

### Antrag von Felix Egle

- Felix initiiert ein Magazin der Visuellen Kommunikation, welches diese mit Hilfe von Interviews mit NGOs in den politischen Kontext zu setzen versucht. Das Projekt ist interdisziplinär. Da Felix Credits für dieses Projekt bekommt, weist Christina ihn darauf hin, dass der StuKo das Projekt leider nicht fördern kann. Helene bietet an, andere Fördermöglichkeiten für das Projekt zu suchen und so Felix zu unterstützen. Lieselotte betont nochmal, dass es sich bei dem Magazin um ein sehr spannendes Projekt handle.

## TOP 3 Anträge der Kulturförderung [Helene von der Krone]

### Konzert im Laden [Lukas Holfeld]

- Der Antrag über 100€ Fahrtkosten für ein Konzert im Laden wurde pünktlich am 09.01. gestellt. Zu der Veranstaltung muss mit der Initiative „Der Laden“ Rücksprache gehalten werden.

### Werbemittel „Randgruppenmusik“ [Matthias Baumbach]

- Die Initiative „Randgruppenmusik“ hat keinen eigenen Topf im Haushalt bekommen und beantragt nun für die Werbemittel zu ihren Veranstaltungen eine Förderung von 500€. Es handelt sich um eine Veranstaltungreihe und wird vom Kulturförder-Ausschuss zur Förderung empfohlen.

Der Beschluss wird auf die Vorstands-Sitzung am 28.01. vertagt.

## TOP 4 Vorstellung und Wahl Vorstand/Referentinnen/Deligierte

### Bibliotheksbeirat [Sarah Scheidmantel]

- Sarah war bereits vor ihrem Auslandsaufenthalt im Beirat und möchte Dominique ersetzen. Das Gremium ist besonders für die Studierenden der Medienkultur interessant.

Die beiden anderen Referentinnen können zum nächsten Termin des Beirates nicht. Aus diesem Grund muss eine Deligierung möglichst noch vor dem 10.02. stattfinden. Hierfür wird ein Umlaufbeschluss ins Auge gefasst.

## TOP 5 Beschlüsse und Informationen des Vorstandes

### Flügelkonzert

- Christina: Martin Bosch von der HfM hat den Flügel für ein Konzert mit seiner Band angefragt. Hierfür wurden zwei Termine vorgeschlagen (17. oder 20.04.). Martin wird sich hierzu nochmal melden. Die Fahrtkosten sind leider nicht durch den StuKo förderfähig.

### Kanzlergespräch

- Das Gespräch mit dem neuen Kanzler Dr. Horst Henrici hat am 16.01. stattgefunden. Er berichtete in diesem Gespräch sehr offen und mit gewähltem Ausdruck von seiner Intention. Es war ihm wichtig, schnell Kontakt zu den Studierenden aufzubauen und auch die M18 kennenzulernen. Besonders gefällt Herrn Henrici an Weimar, dass so leicht direkte Ansprechpartner zu finden sind. Hikari, Christina und Julia waren begeistert von seiner Art.

### Rektorgespräch

- Nach mehreren Terminvorschlägen und häufigem Verschieben wird das Gespräch mit dem Rektor voraussichtlich am 17.02. um 9:00Uhr stattfinden.

### Ausschuss Planung und Haushalt

- Eine Nachbesetzung ist dringend erforderlich, da am 28.01. um 13:30Uhr bereits die nächste Sitzung stattfindet. Tobias Hesse und Lukas Gößwein werden diesen Posten übernehmen und über einen Umlaufbeschluss entsendet werden.

## TOP 6 Weitere Beschlussanträge

### Projektvorschuss „Randgruppenmusik“

- Matthias Baumbach hat für das Wechselgeld der nächsten Veranstaltung einen Projektvorschuss beantragt. Leider ist die genaue Summe noch nicht mitgeteilt worden.

### Kopierer

- Julia berichtet, dass Carsten Tetens eigentlich noch ein weiteres Angebot vorlegen wollte. Der Vertrag für das aktuelle Gerät muss bis Ende diesen Monats gekündigt werden.
- Das vorliegende Angebot wird gesichtet. Tobias Hesse macht darauf aufmerksam, den Preis in Relation zur Laufzeit des Vertrages zu lesen.
- Christina schlägt vor, nochmal Rücksprache mit Sabine zu halten.

## TOP 7 Sonstiges

### Positionspapier zur Nutzung des Parks an der Ilm

- Es kam eine Mail von Vertretern der HfM (Tischvorlage). Der StuKo soll ein Positionspapier zur Nutzung des Parkes an der Ilm durch Studierende erstellen, welches im Herbst bei einer Podiumsdiskussion vorgestellt werden soll.
- Tillmann: Es gab bereit eine Diskussion über dieses kulturelle Denkmal, bei der auch die studentische Nutzung Thema war.
- Tobias: Der Park gehört der Klassikstiftung, deswegen fährt die Security Streife. Verständlich ist, dass sich hierdurch Studierende in ihrer Freiheit angegriffen fühlen. Eine Meinung hierzu zu äußern ist gut.
- Hikari: Maurice hat sehr schnell auf die Mail reagiert und vorgeschlagen, einen studentischen Vertreter zu der Diskussion zu schicken. Dies hält Torsten für keine gute Idee. Er meint, Herrn Kreysig könne man vertrauen, er würde ernst genommen.

- Phil hat nicht viel Hoffnung auf Änderung, da es sich beim Park um Privatgelände handelt.
- Tatjana trägt das Thema weiter zur Raumstation. Evt. kann die Initiative ein Schreiben aufsetzen und der StuKo unterstützt dieses dann.
- Tobias: Es ist schwierig, die studentische Meinung hierzu einzufangen.
- Christina: Bis zum November ist auch noch ein wenig Zeit. Ein großes Meinungsbild wäre gut. Auch persönliche Interviews wären denkbar.
- Lukas: Wichtig ist, in dem Positionspapier nicht nur zu fordern, sondern auch berechnete negative und positive Kritik anzubringen. Tatjana unterstützt diese Meinung: Das Papier soll anregen und aufmerksam machen.
- Christina hätte das Schreiben gerne in dieser Legislatur fertig, sodass man dies dem neuen StuKo übergeben kann.
- Das Thema soll auf die TO der nächsten Klausurtagung.

### Ehrenamts-Preis

- Matthias Baumbach hat vorgeschlagen, als Alternative zum Lehrpreis einen Preis für Ehrenamtliche auszuschreiben. Christina fragt sich, wie dies organisiert werden soll.
- Tobias: Wie ist sowas nachvollziehbar messbar? Ehrenamtlich tätige sind nicht auf Preise oder Auszeichnungen aus, sondern arbeiten aufgrund ihrer Überzeugung.
- Christina: Es soll nichts wertvolles sein, sondern einfach ein Dankeschön.
- Tatjana ist der Meinung, Ehrenamtlich tätigen müsste man eher öfter danken.
- Hikari: Genauer kann Matthias nochmal seine Vorstellungen erläutern. Das Gute am Lehrpreis: Kleinigkeiten, welche im Alltag oft vergessen werden, kommen zur Geltung.

### PETA-Anfrage

- Tillmann befürwortet, dass auch außerstudentische Leute den Weg in die M18 finden. Hierzu meint Christina, dass hier nochmal darüber nachgedacht werden sollte, wie offen die M18 wirklich sein soll. PETA befürwortet sie.
- Julia berichtet, dass der Vorstand die Idee gut fand. Die Nutzung des Gartens ist allerdings Sache des Cafés. Der StuKo kann den Sitzungssaal anbieten. Über die hierfür benötigten Schlüssel kann man nochmal sprechen.
- Tillmann: Für die Weimarer Gruppe ist es viel besser in der M18, da sie vorher in einem abgelegenen Verbandshaus getagt haben. Auf dem Campus haben sie mehr Aufmerksamkeit.

### Müll

- Julia schlägt vor, alte Ordner im Büro zu entmisten und ruft die Fachschaften hierzu auf. Die Fachschaft B hat bereits ihre Regale geordnet.

### Wohnprojekt „Ro 70“

- Sebastian vom „Ro 70“ wird voraussichtlich zur Vorstandssitzung am nächsten Mittwoch kommen. In seiner Mail fragt er nach dem Interesse der Studierenden an dem Wohnraum und Ateliers umfassenden Entwurf für das alte Krankenhaus.
- Torsten erklärt, dass die Liegenschaft weiterhin der Stadt gehören wird und die Nutzungsrechte bei Verein liegen.
- Tobias: Das Konzept klingt sehr interessant, obwohl das Projekt sehr abgelegen ist. Vielleicht sind Architektur-Studierende besonders interessiert. Auch die günstige Miete könnte auf positive Resonanz stoßen.
- Tillmann stimmt stützig, dass eine Förderung des Projektes nur nach Interessensbekundung durch Studierende zu Stande kommt.
- Tobias: Im Flächennutzungsplan ist gemischtes junges Wohnen für das Areal vorgesehen. Studierende sind in Weimar eine große Interessensgruppe.
- Tatjana schlägt vor, einen Vertreter des StuKo zu einem gemeinsamen Treffen zu schicken. Sie selbst

wird sich Gedanken über Fragen machen und versuchen, auch zur Vorstands-Sitzung zu kommen.

### Weimar gegen Rechts

- Torsten: Am 07.02. haben Neonazis eine Kundgebung in Weimar angemeldet. Das Bündnis gegen Rechts plant an diesem Tag einen Gedenkmarsch. Um 100 Uhr wird dann am Goetheplatz ein Treffen stattfinden, von dem aus zum Bahnhof gelaufen wird. Es wird unter anderen auch Herr Beuke eine Rede halten. Flyer hierfür sollen fleißig verteilt werden.

### Ausschuss Studium und Lehre

- Anna beklagt, dass bei der letzten Sitzung des Ausschusses nur Anja anwesend war. Alle anderen Fachschaften sind dazu aufgerufen, ihren Delegierten Bescheid zu sagen.

### Mail Verteiler Studierende

- Die Fachschaft A+U hat bereits mit dem Justiziar gesprochen und gefragt, ob es möglich wäre, einen Verteiler aller Studierenden einzurichten.
- Tobias berichtet, dass die aus datenschutzrechtlichen Gründen schwierig sei. Es gibt keine Genehmigung vom SCC.
- Marion berichtet, dass dies schonmal geplant war. Ein weiterer Grund neben dem Datenschutz war der Aufwand, den die Pflege solch eines Verteilers bedeutet.
- Die Fachschaft Gestaltung schreibt für dererlei Ankündigungen immer an alle betroffene Professuren.

### Termine

- Die nächste Sitzung wird am 09.02. stattfinden. Zum Anfang des nächsten Semesters wird der StuKo am 30.03. wieder zusammen kommen.

Ende der Sitzung: 20:42 Uhr